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– Зимой количество огненных историй увеличивается  
в раЗы. оЗябшие обыватели, отогреваясь, проявляют  
национальную особенность – беспечность.
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вопросы трудоустройства будьте бдительны

год молодежи

Новогоднее  БАЛовство  

Утро    -34 0С

День   -40 0С  

Вечер -36 0С

Ветер СВ, 1 м/с. 
АД 764  мм. рт.ст. 
Восxод 09:22
Заxод 14:52
Долгота дня 05:30

Утро    -32 0С  

День   -31 0С  

Вечер -28 0С

Ветер В, 5 м/с. 
АД 762  мм. рт.ст. 
Восxод 09:22
Заxод 14:53
Долгота дня 05:31

Воскресенье, 27 декабря

Понедельник, 28 декабря

менно этот праздник 
подвел черту под Годом моло-
дежи в нашем городе. 

Вообще Год молодежи в 
Сургуте удался на славу. На это 
в своей приветственной ре-
чи сделал акцент глава горо-
да Александр Сидоров. Он от-
метил, что именно в Год мо-
лодежи в нашем городе было 
реализовано огромное коли-
чество проектов как для моло-
дых людей, так и самой моло-
дежью. 

23 декабря в 
развлекательном 

комплексе 
«Вавилон»  
состоялся 

дискобал в 
стиле фэнтези 

под названием 
«Новогоднее 
БАЛовство»  

и

Окончание на  стр. 3

Кто получит статус фактории?
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– или ты найдешь работу, или она  
найдет тебя, но тогда вряд ли  
вы понравитесь друг другу.

Прекращено уго-
ловное дело  и 
всяческое уголовное 
преследование в 
отношении  бывшего 
заместителя началь-
ника ГИБДД УВД 
по г. Сургуту Алек-
сандра Беспалова в 
связи с деятельным 
раскаянием послед-
него.  

Такое решение было 
вынесено в ходе про-
шедшего судебного за-
седания. Об этом нам 
сообщила помощник ру-
ководителя следствен-
ного отдела по г. Сур-
гуту СУ СК при прокура-
туре РФ по ХМАО-Югре 
Ольга Гаринская.

Напомним, что  
Александр Беспалов 
обвинялся в превыше-
нии должностных пол-
номочий.  По данным 
следствия, 13 апреля 
нынешнего  года  быв-
ший тогда начальни-
ком РЭО ГИБДД Беспа-
лов  в помещении сво-
его служебного каби-
нета незаконно принял 
к производству дело 
об административном 
правонарушении, со-
вершенном водителем 
Урчуковым. Без на-
личия на то законных 
оснований он  пере-
квалифицировал дей-
ствия правонарушите-
ля, изменив меру на-
казания за выезд на 
встречную полосу. По 
его поручению води-
телю было возвраще-
но ранее изъятое во-
дительское удостове-
рение. Дабы придать 
видимость законности  
действиям водителя,  
была изменена и схема 
места совершения пра-
вонарушения.

Наталья Быкова

Новогодний патруль

С бывшего  
начальника 
РЭО сняты  
обвинения

Сегодня начнется 38-е 
заседание окружной 
Думы, последнее в 
2009 году. Понятно, что 
депутаты, так сказать, 
«подчистят хвосты» и 
наметят планы на пер-
вый квартал 2010 года.

Всего депутаты рассмотрят 
около 30 вопросов. Во вто-
рой раз прочитают предпола-
гаемые изменения в закон об 
участии округа в реализации 
научно-технической политики. 
А также изучат проекты зако-
нов об организации и обеспе-
чении отдыха и оздоровления 
детей Югры, о наделении ор-
ганов самоуправления отдель-
ными государственными пол-

номочиями округа и т.д. 
Наиболее интересным 

представляется проект закона 
«О факториях в ХМАО-Югре», 
имеющий ярко выраженную 
социальную направленность. 
Напомним, что речь идет о хо-

зяйствующих субъектах, до-
ставляющих продукты и товары 
первой необходимости в отда-
ленные сельские населенные 
пункты…

Григорий Горяев Ирина Пантелеева

Завтра на дорогах Сургута будут дежурить… 
Дед Мороз со Снегурочкой.

Такую необычную акцию решили провести в ГИБДД 
УВД по г. Сургуту. Инспекторы, переодетые в костюмы 
сказочных героев, будут останавливать водителей и дру-
гих участников дорожного дви-
жения. И отнюдь не для того, что-
бы оштрафовать за нару-
шение ПДД. По данным 
пресс-службы го-
родской автоин-
спекции, Снегу-
рочка с Дедом 
Морозом  по-
здравят сургутян-
водителей и пе-
шеходов с насту-
пающим празд-
ником.

Молодежный дискобал в стиле фэнтези завершил Год молодежи  
в Сургуте
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«Единой России» 
дали отпор

Приставов призвали к ответу

Пиротехника под контролем 
милиции

коротко и ясно

В выдаче маткапитала отказали
новости

официально

Одной из сургутянок Пенсионный фонд РФ в 
г. Сургуте отказал в выдаче сертификата на 
материнский капитал. При этом специалисты 
фонда обосновали свой отказ тем, что второй 
ребенок женщины умер в первую неделю жиз-
ни и на него не было оформлено свидетельство 
о рождении. 

Как сообщают в пресс-службе прокуратуры Югры, право 
на дополнительные меры государственной поддержки воз-
никает  именно с момента рождения ребенка, а не с мо-
мента выдачи свидетельства о рождении. «Следовательно, 
отказ пенсионного фонда в выдаче государственного сер-
тификата на материнский (семейный) капитал гр.А. являет-
ся незаконным», – говорится в сообщении прокуратуры.

Прокурором  г. Сургута предъявлено в  суд заявление в 
интересах заявителя об оспаривании решения  Управления 
Пенсионного фонда РФ в г. Сургуте ХМАО-Югры об отказе в 
выдаче государственного сертификата на материнский (се-
мейный) капитал. В настоящий момент это заявление нахо-
дится на рассмотрении в Сургутском городском суде.

Сотрудники городской прокуратуры произвели 
проверку деятельности отдела судебных при-
ставов по г. Сургуту УФССП по ХМАО-Югре. 

Был выявлен ряд нарушений. В частности, многочисленные 
грубые нарушения при исполнении судебных решений о взы-
скании алиментов на содержание несовершеннолетних детей. 

Как сообщает помощник прокурора г. Сургута Назир 
Мирзеханов, судебными приставами допускаются наруше-
ния федеральных законов «Об исполнительном производ-
стве» и «О судебных приставах» практически на всех стади-
ях исполнительного производства. Тем самым ущемляются 
права граждан и юридических лиц на судебную защиту.

- По результатам проверки на имя руководителя УФ 
службы судебных приставов по ХМАО-Югре А.Павкина вне-
сено представление об устранении нарушений законода-
тельства, - сообщает Назир Фазилович.

Ранее уже проводилась проверка по жалобам граждан 
на бездействие приставов по исполнительным производ-
ствам о взыскании алиментов на содержание детей или не-
трудоспособных родителей и взыскании задолженности по 
зарплате. Также были выявлены грубые нарушения феде-
ральных законов. К строгой дисциплинарной ответственно-
сти было привлечено 11 должностных лиц отдела судебных 
приставов по г. Сургуту.

Подготовила Наталья Быкова

В Сургутском районе в рамках спецоперации 
«Сфера-Безопасность» проверено 45 магази-
нов на предмет реализации пиротехнических 
изделий.

По словам сотрудницы пресс-службы районного УВД  
Натальи Куликовой, изъято 57 единиц пиротехнических 
изделий.

Помимо магазинов, проверке подверглись рынки, 
расположенные в г. Лянторе, п. Белый Яр и Нижнесор-
тымский. Как показала проверка, на их территории пи-
ротехника не продается.

По словам начальника МОБ УВД по Сургутскому райо-
ну Юрия Дорокина, проверки будут осуществляться и на 
протяжении новогодних праздников: «Будут проверены 
все без исключения торговые магазины и рынки».

О

ПАПУ РИМСКОГО Бенедик-
та XVI толкнула паломница 
перед началом рождествен-
ской мессы в соборе Свя-
того Петра в Ватикане. Па-
па Римский подходил к вхо-
ду в храм, когда к понтифи-
ку, преодолев заграждение, 
подбежала неизвестная жен-
щина и толкнула его, в ре-
зультате чего тот упал. Па-
па Римский сумел самостоя-
тельно встать на ноги и про-
должить путь к алтарю. Как 

выяснилось, женщина стра-
дает психическим расстрой-
ством. 

Associated Press

ЧИСЛО ЖЕРТВ пожара в 
пермском клубе «Хромая ло-
шадь» увеличилось до 152 
человек. В четверг в москов-
ских больницах скончались 
две доставленные из Пер-
ми женщины. По состоянию 
на утро пятницы в больницах 
остаются еще 74 человека, 
пострадавшие при пожаре в 
«Хромой лошади». 

РИА Новости

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ ис-
пользуют интернет-ресурсы 
по продаже автомобилей 
для поиска должников. Так, 
в Сахалинской области при-
став под видом покупателя 
договорился с должником о 

встрече, а затем арестовал 
его машину, выставленную 
на продажу. За 2009 год та-
ким способом было аресто-
вано порядка 250 машин. 

Ведомости

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ Дми-
трий Медведев, отвечая на 
вопрос о том, кто является 
«нашим, российским» канди-
датом на выборах президен-
та Украины, усмехнувшись, 
сказал: «Виктор Андреевич 
Ющенко, поскольку его я ча-
ще других упоминаю в своих 
публичных выступлениях». И 
добавил: «Если серьезно, то 
у России не может быть сво-
его кандидата на выборах 
президента другой страны». 

Лента.ру

КОНСОРЦИУМ, управляемый 
королевской семьей Саудов-

ской Аравии, вложит сред-
ства в инфраструктурный 
проект на Урале. Инвестици-
ями займется фонд Novaar 
Capital Management, создав 
совместное предприятие с 
государственной российской 
компанией «Урал промыш-
ленный – Урал Полярный». 

The Financial Times

ФЕДЕРАЛЬНАЯ антимоно-
польная служба направила 
уведомления ряду нефтяных 
компаний, предупредив их о 
недопустимости создания ис-
кусственного дефицита на вну-
треннем рынке нефтепродук-
тов. Летом 2009 года глава 
ФАС утверждал, что может на-
чать новую волну расследова-
ний против нефтяных компа-
ний, если те будут завышать 
цены на нефтепродукты. 

Лента.ру

На вчерашнем, 
последнем в этом 

году заседании 
городской думы 

были поставлены 
точки в двух 

важных делах – 
депутаты приняли 

бюджет Сургута 
2010 года и 

окончательно 
закрепили 

поправки в 
городском уставе 

бсуждение второго 
из этих двух вопросов заста-
вило парламентариев разде-
литься во мнениях.

Что касается бюджета-
2010, то он мало чем отли-
чается от бюджета года ухо-
дящего. Утвержден он в сле-
дующих параметрах: доходы 
– 13,7 млрд.рублей, расходы 
– 14,8 млрд., дефицит – 1,1 
млрд. Основную долю дохо-
дов составляют налоговые от-
числения граждан и выруч-
ка от использования муници-
пального имущества. Расходы 
в основном пойдут на выплату 
зарплаты бюджетникам и со-
держание социальных учреж-
дений. Вместе с тем преду-
смотрены деньги и на строи-

в думе города

тельство, и на ремонт жилья, 
на дороги и коммуналку.

В проект бюджета был вне-
сен ряд поправок. В частно-
сти, было решено увеличить 
доходную часть бюджета за 
счет продажи акций (91 млн. 
руб). Средства будут направ-
лены на усиление мер соци-
альной поддержки пенсионе-
ров, увеличение расходов на 
празднование 65-летия Побе-
ды, повышение зарплаты ра-
ботникам детских садов и уве-
личение доли города в окруж-
ных жилищных программах.

Депутаты единодушно 
утвердили проект бюджета, 
вызвав аплодисменты присут-
ствовавших в зале представи-
телей горадминистрации.

А вот в рассмотрении дру-
гого важного вопроса пар-
ламентарии  уже не были так 
единодушны. Речь зашла о 
том, чтобы подвести итоги 
корректировки устава горо-
да и приведения его в соот-
ветствие с федеральным за-
конодательством. Дискуссию 

вызвала поправка, предло-
женная главой города. Алек-
сандр Сидоров, как уже ра-
нее сообщалось, предложил 
депутатам изменить систему 
избрания главы – перейти с 
системы абсолютного боль-

шинства на систему относи-
тельно большинства. Первая 
предполагает, что победитель 
наберет на выборах не менее 
чем 50% + 1 голосов избира-
телей. Вторая позволяет выи-
грать выборы относительным 
большинством голосов,  при 
этом неважно, сколько лю-
дей будет участвовать в голо-
совании. А. Сидоров объяс-
нил свою позицию логикой 

федеральных законодателей, 
которые, как известно, убрали 
из бюллетеней графу «против 
всех» и отменили порог явки 
на выборах. Главное в этой 
логике – чтобы выборы состо-
ялись, причем с максималь-
ной экономией средств. 

Главу поддержал депутат 
Сергей Котик, который высту-
пил от имени объединения де-
путатов – членов «Единой Рос-
сии» (некоторые из них не при-
сутствовали на заседании). Но 
выяснилось, что у «единорос-
сов» в думе есть и оппонен-
ты. Против выступили депута-
ты В. Салахов, А. Алексеев и 
А. Вац, которым не нравится 
данная логика федерально-
го законодателя, представля-
ющая собой, по их обоюдно-
му мнению, отстранение на-
рода от выборов. Каждому из 
них также не понравилось та-
кое заочно-групповое высту-
пление «единороссов», выра-
жающее генеральную линию 
правящей партии.

- Принцип партайгеноссе 
здесь не уместен, у нас в думе 
нет фракций, и давления та-
ким образом не должно быть. 
Каждый депутат сам должен 
доносить свое личное мнение, 
- высказался по этому поводу 
Валерий Салахов.

По итогам голосования, 
несмотря на то что численный 
перевес голосов был все же у 
«единороссов» (11 против 9), 
поправка главы так и не бы-
ла принята. Нового главу го-
род будет избирать по старой 
системе.

Дмитрий Карелин 
Фото Леонида 
Березницкого

К сведению жителей города!

На территории рынка «Центральный» (ул. Островского, 
14/1) продолжает работать «Ярмарка выходного дня». В 
предпраздничные дни - 28, 29, 30, 31 декабря 2009 года 
для новогоднего стола горожан будет предложена продук-
ция сургутских товаропроизводителей по мелкооптовым 
ценам. Начало работы ярмарки - с 9.00.

Департамент по экономической политикеДепартамент по экономической политике

Ярмарка выходного дня 
продолжает работать
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«Горячая линия» слушает...    
На «ГЛ» дежурил
корреспондент 

«Сургутской трибуны» 

Александр Данилов
Наш телефон 22-04-68 

работает с понедельника
по пятницу с 9 до 12 часов

ил
т 

а
в

Брат, устрой 
в администрацию! 

- Заканчиваю педуниверситет и даже страшно 
подумать, сколько мне придется рассылать свое резюме, 
чтобы устроиться на хорошую работу. Интересно узнать, на 
сколько лет вперед заняты рабочие места для родственни-
ков чиновников горадминистрации? 

Но ведь есть и другие высококвалифицированные спе-
циалисты, которые, возможно, будут  лучше справляться с 
порученной работой, нежели «родня»? 

Вот как прокомментировали этот вопрос в админи-
страции г.Сургута:

- Вопрос трудоустройства, особенно для молодых спе-
циалистов, действительно стоит сегодня достаточно остро. 
Какого-то универсального ответа на него нет. Необходимо 
и при выборе специальности во время  поступления в вуз, 
и во время учебы учитывать потребности рынка труда. Но, 
тем не менее, спрос на рынке труда в Сургуте есть, и  име-
ющий хорошую профессиональную подготовку, добросо-
вестный специалист будет востребован если не по основ-
ной специальности, то по смежной. 

В соответствии с законом от 02.03.2007 № 25 ФЗ «О 
муниципальной службе в Российской Федерации» гражда-
нин не может быть принят на муниципальную службу, а му-
ниципальный служащий не может находиться на муници-
пальной службе в случае близкого родства или свойства 
(родители, супруги, дети, братья, сестры, а также братья, 
сестры, родители и дети супругов) с муниципальным слу-
жащим, если замещение должности муниципальной служ-
бы связано с непосредственной подчиненностью или под-
контрольностью одного из них другому. 

В администрации города при наличии вакантных мест 
объявляются конкурсы на замещение должностей, а так-
же конкурсы на замещение резерва должностей муници-
пальной службы.

Премия - 
только чиновникам

- Говорят, что сотрудники департамента образо-
вания получили премию к дню рождения округа, а у нас, в 
комитете по здравоохранению и департаменте культуры, - 
нет. Получим ли мы эту премию хотя бы к Новому году?

Вот как прокомментировала этот вопрос главный бух-
галтер комитета по здравоохранению Надежда Романова:

- Премию к дню рождения округа согласно распоряже-
нию главы города Сургута №410 рекомендовано выпла-
тить всем сотрудникам департаментов и комитетов адми-
нистрации. Все работники нашего комитета ее уже давно 
получили. 

 

Клуб «Дети войны»
- Слышала, что городской клуб «Дети войны» за-

нимается регистрацией новой категории льготников – де-
тей войны. Где он располагается?

На сайте городской администрации указаны следую-
щие координаты сургутской  городской общественной  ор-
ганизации «Клуб «Дети войны»: г.Сургут, ул. Просвеще-
ния, 19. т./ф. 243-444. с.т. 787-704. Электронный адрес: 
kiose@surguttel.ru. Руководитель - Галина Владимировна 
Решетникова.  

Семга – это 
благородный лосось

- В одном из супермаркетов города на ценнике семги в 
скобке указано название другой рыбы – лосося. Получает-
ся, мы даже не знаем, что за рыбу покупаем. Помогите ра-
зобраться! 

В «Большой советской энциклопедии» написано, что 
семга – это собственно и есть лосось. По-другому семгу 
еще называют атлантическим, благородным или балтий-
ским лососем. 

Новогоднее  
БАЛовство 

год молодежи

Александр Миронов
Фото Леонида 

Березницкого

В связи с завершением 
Года молодежи наиболее 
отличившиеся получили  
дипломы, почетные гра-
моты и благодарственные 
письма лично из рук гла-
вы города. 

Далее официальная це-
ремония плавно перетек-
ла в торжественную пере-
дачу эстафетной палоч-
ки Году учителя, который, 
по словам главы города, 
тоже должен стать очень 
интересным и продуктив-
ным. 

Что касается победите-
лей и призеров, да и про-
сто участников, то они не 
остались в долгу и проде-
монстрировали всем со-
бравшимся свое искус-
ство. Особенно покори-

Молодежный дискобал в стиле фэнтези завершил 
Год молодежи в Сургуте

Окончание. Начало 
на 1-й стр.

ли собравшихся мастера 
скейтборда. Их виртуоз-
ные и далеко не безопас-
ные трюки заставляли 
замирать от изумления 
сердца сотен собравших-
ся. Но, к счастью, эти юно-
ши «откатали» свою про-
грамму чисто, без травм 
и падений, как это было 
не раз в прошлом. Види-
мо, Год молодежи прошел 
для них не впустую. 

После этого перед со-
бравшимися свое искус-
ство продемонстрирова-
ли творческие и музы-
кальные коллективы на-
шего города, задачей 
которых было до предела 

«разогреть» собравшихся. 
Ну а далее молоде-

жи предоставили пол-
ную свободу на танцполе. 
Здесь уже каждый отры-
вался как мог, дабы вы-
плеснуть свою энергию. 
А чтобы этот праздник 
запомнился надолго, ор-
ганизаторы «Новогодне-
го БАЛовства» в качестве 
специальных гостей ве-
чера пригласили  сургут-
скую  группу «Wonderkid»  
и «The Ways» из Екатерин-
бурга.
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Резкое 
похолодание в 
конце ноября 

вызвало столь же 
резкий рост числа 
пожаров в Сургуте, 
отметил на пресс-

конференции 
заместитель 
начальника 
Управления  

государственного 
пожарного 

надзора ГУ МЧС 
России по ХМАО-

Югре Андрей 
Жиров 

Невеселые итоги
Жилой сектор является 

большей головной болью сур-
гутских огнеборцев. Статисти-
ка показывает, что из общего 
числа всех происшествий бы-
товые пожары дают наиболь-
ший процент. В этом году из 
548 возгораний 317 прихо-
дится на жилые объекты. Зи-
мой, утверждают пожарные, 
количество огненных историй 
увеличивается в разы. Озяб-
шие обыватели, отогреваясь, 
проявляют преступную бес-
печность, которую можно сме-
ло называть нашей нацио-
нальной особенностью. Яркий 
пример – пермская трагедия, 
когда все всё видели и пре-
красно понимали, что беды не 
миновать, но…

Но перейдем к Сургуту. 
Красный петух порезвился в 
этом году на славу, хотя спра-
ведливости ради стоит отме-
тить, что количество пожаров 
в этом году несколько меньше 
в сравнении с прошлым. Зато 
масштабы круче. Один «Бога-
тырь» чего стоит. Если вновь 
обратиться к статистике, то из 
нее явствует, что в этом году 
огнем уничтожено 45 строе-
ний, это более чем в два раза 
превышает прошлогодний по-
казатель. Тогда синим пламе-
нем сгорело только 19 стро-
ений. Самое страшное, что 
трое детей погибли в резуль-
тате пожаров. К сожалению, 
их в этом году больше, чем в 
2008-м, - тогда погиб один ре-
бенок. Материальные потери 
составили более 70 миллио-
нов рублей. Огнем уничтоже-

Когда клюнет 
жареный петух...

безопасность

но 20 единиц техники. Таковы 
цифры на 22 декабря. Но год 
еще не завершился, однако.

Новый год к нам 
идет...

Волшебный, любимый 
всеми праздник, пахнущий 
апельсинами и шоколадом. 
Мы загодя к нему готовимся 
– сласти, деликатесы, свечи, 
конфетти, серпантин, бенгаль-
ские огни и фейерверки... О, 
фейерверки для сотрудников 
госпожнадзора как страшный 
сон. В новогоднюю ночь на-
род зажигает в прямом и пе-
реносном смысле, благо вы-
бор игрушек-огневушек огро-
мен. 

Сегодня рынок наполнен 
пиротехническими изделиями 
российского производства, 
однако это не исключает того, 
что там отсутствует иная, ме-
нее качественная и дешевая 
продукция из того же Китая. 
Именно поэтому сотрудники 
госпожнадзора совместно с 
милицией проводят провер-
ки мест реализации пиро-
технических средств. На се-
годняшний день было про-
верено 28 объектов и как 
всегда выявлены нарушения. 
Так, в торговом центре «Сне-
жинка» отдел, торгующий пи-
ротехникой, находился в опас-
ной близости от центрально-
го входа – менее пяти метров. 
Если начнется несанкциони-
рованный фейерверк всех из-
делий, выход будет перекрыт 
огнем. В остальных торговых 
точках выявленные наруше-
ния носят вполне традицион-
ный характер - неправильное 
хранение, низкокачествен-
ные изделия сомнительного 
производства, несоответствие 
классификации. 

Покупать пиротехнику сле-
дует не на рынках и в павильо-
нах, а только в специализи-
рованных магазинах, говорят 
пожарные. Тогда при соблю-
дении элементарных правил 
пожарной безопасности, Но-
вый год удастся на славу, без 
каких-либо эксцессов. 

Кому - праздники, 
а кому – работа
В предновогодние дни со-

трудники  Государственного 
пожарного надзора перешли 
на усиленный режим несения 
службы. Это никак не связа-
но с трагедией в «Хромой ло-
шади» (и надо же было так на-
звать клуб). Подобные меры 
предпринимаются ежегодно. 

- В 142 местах проведения 
новогодних утренников будут 
осуществляться проверки – это 
школы, дошкольные учреж-
дения, культурно-досуговые, 
развлекательные организа-
ции, клубы. Везде, где в эти 
дни пройдут новогодние мас-
совые мероприятия, будут ор-
ганизованы дежурства. Сила-
ми действующих инспекторов 
в Сургуте это осуществить не-
реально. Поэтому привлечены 

пожарные подразделения Фе-
деральной противопожарной 
службы «Бюджетное учрежде-
ние «Центроспас-Югория», Де-
партамента гражданской за-
щиты населения ХМАО-Югры. 
Проведение профилактиче-
ских мероприятий будет осу-
ществляться в эти новогод-
ние дни в дневное и ночное 
время, в праздничные и вы-
ходные дни. График дежурств, 

план работ четко отлажены и 
уже в действии, - прокоммен-
тировал предпраздничную си-
туацию начальник первого от-
ряда Федеральной противо-
пожарной службы Олег Бело-
конный. 

Хромая 
безопасность 

И вновь о происшествии в 
Перми. «Хромая лошадь» по-
казала, что пожарная безо-
пасность у нас тоже сильно 
хромает. В связи с тяжелыми 
последствиями высшее руко-
водство страны решило уже-
сточить меры наказания за 
нарушения правил пожарной 
безопасности (ППБ). Сургут-
ские пожарные считают, что 
подобные меры надо было 
предпринимать раньше. 

- Но у нас ведь как? По-
ка жареный петух не клюнет, 
мы не пошевелимся. Система 
наказаний всегда была, дру-
гое дело, что штрафы носили 
условный характер. Что такое 
для должностного лица штраф 
2 тысячи рублей? Все было 
просто - вот ППБ, часть пер-
вая, часть вторая и все. Сей-
час эта статья будет разбита 
на подстатьи, как в ГИБДД, и 
совместно будут установле-
ны новые, более жесткие ме-
ры наказания. В каком объе-
ме возрастут штрафы, мы по-
ка не знаем, но возрастут 

они кратно, - от-
ветил на вопросы 
журналистов в за-
вершение пресс-
конференции Ан-
дрей Жиров. 

В праздники на-
род устремляет-
ся в кафе, клубы, 

рестораны, заранее заказы-
вая столики. Предпринима-
тели, пользуясь праздничной 
суетой, идут на все ради ба-
рышей. Основным нарушени-
ем владельцев клубов и ка-
фе в Сургуте в праздничные 
дни является перегруз поме-
щения, когда в кафе, рассчи-
танном на 49 мест, принима-
ют 70-80 и даже 90 человек 
одновременно. При этом эва-
куационный выход в соответ-
ствии с требованиями правил 
ПБ в таких небольших заведе-
ниях всего один. Возможно, 
ужесточение ППБ и увеличе-
ние штрафов охладят пыл биз-
несменов, однако насколь-
ко жесткими и эффективны-
ми они будут - вопрос време-
ни. Пока не клюнет очередной 
жареный петух...

Галина Батищева 

Фото Леонида 
Березницкого 

«Хромая лошадь» 
показала, что пожарная 
безопасность у нас 
тоже сильно хромает

проверки

В Сургуте за несоблюдение требований по-
жарной безопасности приостановлена деятель-
ность 16 ресторанов и кафе. Оштрафованы  по 
решению суда владельцы еще 19 заведений.  

Как сообщил заместитель прокурора г. Сургута Ми-
хаил Колокольчиков, было проверено 89 объектов раз-
влекательного характера. Выявлено в общей сложно-
сти более 400 нарушений.   По самым сложным случа-
ям, где в результате несоблюдения предпринимателя-
ми требований пожарных могут пострадать люди, были 
направлены иски в суд. Прокуратура ходатайствовала 
о приостановке деятельности на срок, достаточный для 
устранения всех нарушений. «Сроки  мы определяли со-
вместно с самими предпринимателями, исходя из их 
возможностей», – отмечает Михаил Колокольчиков.

Таким образом, одни заведения оказались закры-
ты на 5 суток, а  другие – на 1-2 месяца. Так, на 5 дней 
приостановили деятельность  рестораны «L’Patio», «Бер-
лога» и «Акрополь». На 12 дней – «Планета Суши».  Двад-
цать суток  на устранение нарушений отведено  для ка-
фе «Мастер-Экспресс». На 30 дней дверь за замке у ба-
ра «Алладин», кафе «Мастерок» и «Двина». На 40 дней 
опечатаны помещения кафе «Минутка», «Rose» и заку-
сочной «5 хлебов». На устранение нарушений рестора-
ну «Polaris»,  «Адмирал Бенбоу», кафе «Коралл» и «Вол-
на» отведено 50 дней. Срок на исполнения всех пред-
писаний прокуратуры и пожарных в клубе «Каспий» - 70 
дней.

- Цель проведенных проверок – не закрыть заведе-
ния, а, в первую очередь, обезопасить людей, - отмеча-
ет Михаил Колокольчиков. – Никто из нас не хочет по-
вторения  произошедшего в Перми. 

Предприниматели к выявленным в их заведениях на-
рушениям отнеслись с пониманием и готовностью вы-
полнить все требования. И, как оказалось, силы и воз-
можности для быстрого устранения всех недочетов  
есть.  Но до сих пор, видимо, не возникало желания 
обеспечивать полную безопасность клиентов.

 В двух случаях дело даже не дошло до суда – все на-
рушения были устранены или в момент проведения 
проверки, или непосредственно сразу после нее.  Так, 
в «Боулинг-центре» буквально за сутки успели расши-
рить дверные проемы, увеличить количество ступенек 
на лестнице и устранить все выявленные серьезные на-
рушения – еще до того, как  ходатайство о приостановке 
деятельности было направлено в суд.

В «Каспии» все нарушения,  в том числе серьезные, 
также были очень быстро устранены. И клуб смог от-
крыться задолго до истечения 70-дневного срока. Суд 
уже удовлетворил ходатайство о возобновлении дея-
тельности данного заведения в связи с выполнением 
всех предписаний.  Успели  устранить  нарушения и еще 
в двух заведениях – кафе «Rose» и «Двина». Они вновь 
открыли двери для посетителей. 

Почти молниеносная скорость  выполнения всех тре-
бований пожарной безопасности вполне понятна. На-
чался самых «хлебный сезон» - массовое празднование 
новогодних праздников. Предприниматели не хотят те-
рять ни возможную прибыль, ни своих клиентов. Но от-
крыться к 31 декабря, скорее всего, все не успеют. 

 Во многих заведениях  заранее были заказаны сто-
лики для проведения банкетов и праздничных корпора-
тивных вечеринок. Люди заплатили деньги вперед. Как 

отмечает зам. главы админи-
страции г. Сургута Олег Лапин, 
в этом случае руководство заве-
дений обязано вернуть клиентам 
уплаченные деньги. «Праздник 
праздником, но безопасность 
важнее», - считает он. И с этим 
сложно спорить. Одно дело, ког-
да среди нарушений – отсутствие 
знаков эвакуационного выхода, 
другое – когда выход «капиталь-
но» загроможден или отсутству-
ет вовсе…

Кафе и рестораны 
под замком
Предприниматели торопятся успеть 
к праздникам

Наталья Быкова 
Фото Леонида Березницкого

Олег Лапин

Олег Белоконный 
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23 декабря председатель Думы округа Ва-
силий Сондыков со своими заместителями 
Александром Сидоровым, Александром Саль-
никовым и Еремеем Айпиным принял участие 
в интернет-пресс-конференции.

На прямую связь с главной студией в Ханты-
Мансийске вышли журналисты из Березово, Нижневар-
товска, Нягани, Югорска, Когалыма, Нефтеюганска и, 
конечно, Сургута, который был представлен телекомпа-

нией «Сургутинтерновости», 
газетами «Сургутская трибу-
на» и «МК-Югра». Основной 
темой разговора стали ито-
ги уходящего года и планы 
югорских законодателей на 
2010 год.  

Наиболее интересным 
можно назвать вопрос кол-
лег из Нягани о процедуре 
назначения нового губерна-
тора. Василий Сондыков от-
ветил, что все жители округа 

спокойно  ждут решения Президента РФ Дмитрия Мед-
ведева и, видимо, в период с 4 до 24 февраля будуще-
го года, имя назначенца будет известно. И, конечно, за-
поминающимися были ответы на традиционный вопрос 
накануне Нового года: кого депутаты могут назвать «че-
ловеком года-2009»? 

К примеру, Еремей Айпин таковым назвал Губернато-
ра ХМАО-Югры Александра Филипенко за то, что он су-
мел в условиях кризиса сохранить за вверенным окру-
гом лидерские позиции в социально-экономической 
сфере. И еще премьер-министра России Владимира Пу-
тина, утвердившего «Концепцию устойчивого разви-
тия коренных малочисленных народов Севера, Сибири, 
Дальнего Востока Российской Федерации»…

Григорий Горяев 
Фото Леонида Березницкого

Новости Югры

Окружные депутаты 
подводят итоги

Дума района будет решать 
вопрос долгостроев

В новом году депутаты думы Сургутского райо-
на рассмотрят вопрос о темпах капитального 
строительства и ремонтов, обсудят судьбу не-
завершенных объектов, ознакомятся с ходом 
программы по профилактике правонарушений 
в районе, а также решат вопрос об изменении 
устава муниципалитета.

План работы на первое полугодие 2010 года район-
ные  парламентарии утвердили на последнем в этом году 
заседании думы 22 декабря. Думские заседания намече-
ны на март, июнь и июль; депутатские слушания – на фев-
раль и апрель. В рамках запланированных думой меро-
приятий глава Сургутского района Дмитрий Макущенко в 
марте отчитается перед парламентариями по итогам ра-
боты органов местного самоуправления в 2009 году.

Дмитрий Карелин 

В горадминистрации 
появился заслуженный юрист

Заместителю главы Сургута Наталье Алешко-
вой присвоено почетное звание «Заслужен-
ный юрист Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры». 
Как сообщает горадминистрация Сургута, почетное зва-
ние Наталья Алешкова получила за «вклад в обеспечение 
благополучия автономного округа и рост благосостояния 
его населения, высокое профессиональное мастерство, 
за заслуги в сфере общественной и государственной 
деятельности и в связи с 79-й годовщиной со дня образо-
вания Ханты-Мансийского автономного округа».

Сергей Крестов

Смотр научной поросли
ОАО «ТЭК» впервые провело научно-практическую 
конференцию молодых специалистов

Строя планы 
на будущее, 
ОАО «ТЭК» с 

каждым годом 
все активнее 

привлекает 
молодых 

талантливых 
специалистов и 

уделяет самое 
пристальное 

внимание работе 
с ними 

июне 2009 года 
– к слову, объявленного прези-
дентом РФ Годом молодежи, – 
в Тюменской энергосбытовой 
компании создано и успешно 
работает Молодежное объеди-
нение. Одно из направлений 
деятельности Объединения – 
помощь в обучении, развитии 
и создании условий для про-
фессионального роста моло-
дых специалистов; повышение 
их трудовой активности; выяв-

В состав оргкомитета вош-
ли топ-менеджеры компании, 
руководители структурных 
подразделений ОАО «ТЭК», 
представители Молодежно-
го объединения. Члены оце-
ночной комиссии (на сним-
ке слева направо): началь-
ник управления реализации 
электроэнергии на рознич-
ном рынке Инна Колотило, 
заместитель генерального 
директора по закупкам и про-
даже электроэнергии на опто-
вом рынке Владимир Неми-
чев, заместитель генераль-
ного директора по производ-

электроэнергии, а также аль-
тернативные способы ее опла-
ты. Кроме того, были затронуты 
темы рационального использо-
вания электрической энергии. 

К примеру, проекты по 
созданию информационно-
расчетного центра и приме-
нению современных техно-
логий в управлении бизнес-
процессами компании направ-
лены, в первую очередь, на то, 
чтобы оптимизировать затра-
ты потребителей электроэнер-
гии и повысить качество пре-
доставленных услуг. 

Оживленную дискуссию вы-
звала работа ведущего бухгал-
тера отделения Тюменского 
МРО ОАО «ТЭК» Юлии Шурга-
новой. Она рассмотрела наи-
более удобные для клиентов 
ОАО «ТЭК» способы оплаты 
электро-энергии. 

- Тема моего доклада доста-
точно житейская - как удобнее 
и быстрее оплатить электро-
энергию? Я сама являюсь по-
требителем, и вопросы удоб-
ства и оперативности опла-
ты меня волнуют так же, как и 
всех остальных. Поэтому я ре-
шила поднять на конференции 
именно эту тему, - рассказыва-
ет Юлия  Шурганова.   

Заместитель генерально-
го директора ОАО «Тюменская 
энергосбытовая компания», 
председатель оценочной ко-
миссии Сергей Ракин утверж-
дает: 

- С уверенностью могу 
сказать, что первая научно-
практическая конференция 
прошла успешно. Некоторые 
проекты отличаются своей зре-
лостью и прагматичностью. Их 
практическая ценность в том, 
что они адаптированы к рабо-
чим процессам компании и го-
товы к внедрению здесь и сей-
час. Конференция – это пре-
красный способ донести до ру-
ководства идеи и разработки 
молодых для повышения про-
дуктивности и эффективности 
работы Общества.

По словам председателя 

Молодежного объединения 
ОАО «Тюменская энергосбы-
товая компания» Александры 
Коршуновой, молодежь отли-
чается тем, что у молодых от-
сутствуют стереотипы, они не 
боятся экспериментировать и 
предлагать новые методы ра-
боты. 

- Это мы и увидели на кон-
ференции. Кроме того, данное 
мероприятие послужит стиму-
лом для других сотрудников 
компании, которые не участво-
вали в конференции. Данная 
конференция – площадка для 
реализации собственных идей, 
трамплин для роста в личност-
ном и профессиональном пла-
не.

В каждом секторе члены 
оценочной комиссии опре-
делили три лучшие работы.  В 
итоге лучшей научной работой 
был признан проект энергети-
ков из Ноябрьского межрай-
онного отделения Сергея Бо-
былева и Вячеслава Собчи-
ка - «Автоматизация работы с 
бытовыми абонентами». Среди 
авторов энергосберегающих 
проектов победителем стал 
Владимир Корабельников из 
Нижневартовского межрай-
онного отделения с работой 
«Экономия потребления элек-
трической энергии как один из 
факторов предупреждения за-
грязнения окружающей сре-
ды», проанализировавший, 
как экономия электроэнергии 
влияет на экологию. 

Главным подарком для 
всех участников стало обеща-
ние руководства Тюменской 
энергосбытовой компании, 
что лучшие разработки моло-
дых специалистов будут при-
менены на практике. В целом 
жюри сошлось во мнении, что 
первая конференция прошла 
успешно. Проведение научно-
практических конференций 
молодых специалистов ста-
нет в компании доброй тра-
дицией.

Аэлита Ахмедова

ление научно-технического и 
творческого потенциала; при-
общение молодых к культур-
ной и спортивной жизни Об-
щества. 

На днях состоялось ито-
говое в уходящем году меро-
приятие, организованное Мо-
лодежным объединением, - 
первая научно-практическая 
конференция молодых специ-
алистов ОАО «ТЭК». 

Цель конференции — вы-
явление перспективных спе-
циалистов для включения их 
в программы интенсивного  
развития Общества; привле-
чение молодых специалистов 
к проблемным вопросам де-
ятельности энергосбытовой 
компании. На конференции 
был проведен конкурс докла-
дов с присуждением денеж-
ных премий за лучшие рабо-
ты.

ственным вопросам Сергей 
Ракин, начальник финансово-
экономического управления 
Ольга Гуртова, начальник 
пресс-службы, председатель 
Совета Молодежного объеди-
нения Александра Коршуно-
ва. На суд жюри были пред-
ставлены исследования моло-
дых энергетиков практически 
из всех отделений Тюменской 
энергосбытовой компании. 

Работа конференции про-
ходила в двух секциях:  «Но-
вые методы и технологии энер-
госбытовой деятельности» и 
«Энергосбережение и энерго-
эффективность». 

Одни проекты конкурсантов 
отражали заинтересованность 
компании в оптимизации про-
изводственных затрат; другие 
– предлагали новые способы 
контроля за потреблением и 
качеством предоставленной 

В





CMYK

трuбуна
cургутская_ 

актуально 26 декабря 2009 года, № 246 7

Примите самые теплые поздравления с Новым годом и Рождеством!
Уходящий в историю 2009 год был годом напряженной работы и ответ-

ственных решений. Новый год – один из самых любимых наших праздников, 
он добрый и, несмотря на зимнюю погоду, по-настоящему теплый праздник.  
Он объединяет нас вокруг наших главных ценностей: это любовь к детям, к 
родителям, к своим близким, к своему дому, к своей стране. Он всегда вселя-
ет оптимизм и веру в то, что следующий год должен быть непременно лучше 
предыдущего.

Поэтому пусть наступающий 2010 год принесет новые достижения  
и победы над трудностями, проблемами и сложными задачами.

Пусть все мечты и желания, загаданные в новогоднюю ночь, вопло-
тятся в жизни. От всей души желаю вам крепкого здоровья, в делах - 
успеха, уверенности в завтрашнем дне и благополучия!

Верю, впереди много светлых праздничных дней.
Счастья вам!

С Новым годом!
Е.В. Непомнящих, Председатель Правления ЗАО «СНГБ»

Уважаемые сургутяне,  
акционеры,  
клиенты и деловые партнеры  
Сургутнефтегазбанка!

Пусть Новый год в ваш дом войдет 
С надеждой, счастьем и любовью 

И в дар с собою принесет 
Удачу, радость и здоровье! 

Пусть старый год перелистает 
Свою последнюю страницу, 

Пусть лучшее,  
что было, не уйдет,

А худшее  
уже не возвратится.

Администрация 
и профсоюзный комитет 

Отделенческой клинической 
больницы на станции Сургут 

сердечно поздравляют сотрудников, 
неработающих пенсионеров больницы  

и всех коллег города 
с наступающим 

Новым годом  и Рождеством!

Сургутские бизнесме-
ны, подумывающие 
о внедрении на пред-
приятиях современного 
менеджмента, обраща-
ются в группу компаний 
«ИНТАЛЕВ».

Топ-менеджеры
ГК «ИНТАЛЕВ» – между-

народная консалтинговая 
компания, специализиру-
ющаяся в десятках обла-
стей, связанных со словом 
«управление». А это, как из-
вестно, весьма широкое по-
нятие. Казалось бы, акси-
ома, что для успеха бизне-
са, к примеру, управление 
финансами – необходимая 
составляющая, инструмент 
для управления ликвидно-
стью, финансовой устойчи-
востью и операционной эф-
фективностью компании. 
Но на практике мало кто 
из руководителей грамотно 
управляет финансами, при-
нимает верные финансовые 
и управленческие решения.

Поэтому специалисты 
Сургутской ТПП организовы-
вают десятки образователь-
ных мероприятий для биз-
несменов. Недавно, напри-
мер, поддержали управлен-
ческий форум ГК «ИНТАЛЕВ» 
с интригующим названи-
ем «Какие решения прине-
сут прибыль в 2010 году?». 
Предприниматели хоть и 
знают тысячу и один спо-
соб  извлечения прибыли, 
никогда не откажутся знать 
еще больше в этом плане.

Форум специалистов ГК 
«ИНТАЛЕВ» привлек аж четы-
ре десятка топ-менеджеров 
крупных компаний Югры. Ес-
ли брать во внимание ста-

Дорогие друзья!

Без инноваций сегодня ни туды и ни сюды
Какие решения будут прибыльными в 2010 году? 

Ответы от специалистов ГК «ИНТАЛЕВ»

что-то новенькое

тус слушателей, занимающих 
должности генеральных и фи-
нансовых директоров, то на-
до отдать должное специали-
стам ГК «ИНТАЛЕВ». Чем же 
так привлекают внимание го-
сти из Екатеринбурга?

Счастливые  
времена

Нечасто увидишь, как со-
лидные люди, многие из ко-
торых убелены сединами, си-
дят, по-солдатски повернув 
головы в сторону докладчи-
ков, среди которых задает тон  
гендиректор уральского офи-
са ГК «ИНТАЛЕВ» Оксана Ков-
тун. Она отличается умением 
в популярной форме раскры-
вать темы. Например, такую: 

«Управление стратегией. На 
стол руководителю: контроль 
финансовых и нефинансовых 
показателей». 

Мы привыкли бороть-
ся с кризисом, на всех уров-
нях принимаем антикризис-
ные меры, а Оксана Никола-
евна мыслит нестандартно, 
утверждая, что это принци-
пиально неверная установка. 
Действительно, как не согла-
ситься с мыслью, что имен-
но в кризис, при падающем 
рынке, легче застолбить за 
собой тот или иной сегмент, 
нежели при растущем. Ока-
зывается, кризисы были, есть 
и будут, и его нужно исполь-
зовать, ведь «наступили са-
мые счастливые времена для 

профессиональных игроков». 
Плохо будет лишь тем, кто до 
сих пор не научился грамотно 
работать.

И разве заинтересован-
ным лицам не интересно 
узнать, какие основные опе-
рации проводились на рос-
сийском рынке в 2009 го-
ду? И что нужно делать в 
2010 году? Какие три акту-
альных шага следует пред-
принять? Сургутские топ-
менеджеры, пришедшие за 
ответами на эти вопросы, 
получили их сполна. Одной 
фразой рецепт к успеху мож-
но выразить так: инновации, 
инновации и еще раз инно-
вации, без которых сегодня, 
как подчеркнула докладчик, 
«ни туды и ни сюды».

Глобальные  
вопросы

 Под стать своему руково-
дителю и подчиненные. На-
пример, старший консуль-
тант Уральского офиса ГК 
«Инталев» Дарья Илемко-
ва,  которая в докладе «Спа-
сение утопающих – дело рук 
самих утопающих. Как управ-
лять финансами?» с помо-
щью математических расче-
тов умеет показывать точки 
роста бизнеса. То есть куда 
надо вкладывать деньги и 
куда нельзя ни в коем слу-
чае. Для многих слушателей 
становится открытием сле-

дующая формула: вся фиш-
ка управления финансами в 
том, что оно «заточено» под 
управление людьми. Ока-
зывается, для большинства 
людей кризис – нечто, суще-
ствующее независимо от на-
шего сознания. А на самом 
деле, он в головах.

Обычно на форумах ГК 
«ИНТАЛЕВ» можно послушать 
несколько актуальных докла-
дов. Например, о том, как 
усилить систему продаж за 
три месяца. Или как найти ри-
ски и точки роста компаний 
во время кризиса. При этом 
специалисты из Екатеринбур-
га не забывают вручать бла-
годарственные письма экс-
пертам и партнерам, а также 
разыграть среди участников 
мероприятия сертификаты от 
ГК «ИНТАЛЕВ». Не раз были 
свидетелями, как форум пе-
рерастает в нечто большее – в 
дискуссионную площадку для 
обсуждения глобальных про-
блем современного россий-
ского общества. Чаще всего 
споры возникают на следую-
щие темы: почему в России 
неэффективная экономика? 
Чем люди развитых запад-
ных стран отличаются от нас? 
Почему им удается управлять 
финансовыми рисками, а у 
отечественных бизнесменов 
это получается в одном слу-
чае из ста? 

Эти брожения мысли сре-

ди предпринимательского 
сообщества вселяют опти-
мизм. И еще избавляют от 
иллюзий. Например, мно-
гие люди считают, что зани-
маются архиважным, на их 
взгляд, делом, отдают всего 
себя, а на выходе почему-то 
получается «ноль без палоч-
ки». Вот отчего этот сизифов 
труд? Задача Сургутской 
ТПП, дальновидно поддер-
живающей тесные контакты 
с екатеринбургской группой 
компаний «ИНТАЛЕВ», состо-
ит как раз в разъяснении то-
го, что финансы и благопо-
лучие происходят из наших 
правильных действий. 

Кроме того, на мероприя-
тиях подобного рода доклады 
со слайдовой презентацией 
иллюстрируются красноре-
чивыми историями из жизни 
и  поучительными анекдота-
ми. Трудно удержаться, чтобы 
в заключение не побаловать 
вас, уважаемые читатели, од-
ним из них. 

Один разобиженный чело-
век обратился к Богу, мол, всю 
жизнь на тебя молился и безре-
зультатно. Не разбогател и ху-
же того - остался гол как сокол. 
На это Бог ответил так: «Ты бы 
сперва лотерейный билет ку-
пил, а потом уж просил»…

Григорий Горяев 
Фото Ольги  
Никитиной

На правах рекламыНа правах рекламы
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овогодняя фе-
ерия – это всегда ярко и 
красиво. Но за каждым Но-
вым годом стоят ежеднев-
ные труды, радости побед, 
слезы поражений, момен-
ты чуда и разочарования. 
И поэтому Новый год – это 
время оглянуться назад, 
дать оценку своему труду и 
определить новые задачи. 

Собрать воедино все, что 
было в Сургутском педагоги-
ческом университете в 2009 
году, и, исходя из результа-
тов, поставить новую цель 
для вуза может человек, ко-
торый знает этот «организм» 
изнутри. И это, конечно же, 
ректор СурГПУ Надежда Ко-Надежда Ко-
ноплинаноплина. Тем более, что в 
2010 году у Педагогическо-
го юбилей – 15 лет назад он 
стал вузом, а 5 лет назад 
приобрел статус универси-
тета. 

- 2010 год – юбилей-- 2010 год – юбилей-
ный для вуза. С какими до-ный для вуза. С какими до-
стижениями мы подошли к стижениями мы подошли к 
этой серьезной дате?этой серьезной дате?

- Так уже сложилось, что 
Педагогический прозвали 
«молодым, но многообе-
щающим юнцом». И этим 
многое сказано. За корот-
кое время училище стало 
университетом. Это наше 
главное, общее, заслужен-
ное достижение. 

За время становления 
вуза у нас сформировался 
высококвалифицирован-
ный коллектив препода-
вателей, и это очень важ-
но. Если в 1995 году в ву-
зе было всего несколько 
кандидатов наук, то се-
годня более 60 процентов 
преподавателей - кандида-
ты и доктора наук. В вузе 
сформированы и успешно 
работают два специализи-
рованных совета по защи-
те докторских диссертаций 
по шести научным специ-
альностям.

Вуз начал переход на 
двухуровневую систему об-
разования. Университет 
признан самым успешным в 
округе по реализации прин-
ципов Болонского соглаше-
ния. Основной упор сделан 
на новые подходы в орга-
низации учебного процес-
са: внедрение кредитно-
зачетной системы единиц, 
бессессионного обучения и 
модульно-рейтинговой си-
стемы.

Наш университет – един-
ственное образовательное 

учреждение в округе, чья 
система менеджмента ка-
чества успешно прошла сер-
тификацию требованиям 
международного стандар-
та. Наличие такого сертифи-
ката подтверждает, что об-
разовательное учреждение 
в своей деятельности опи-
рается на принципы между-
народного стандарта, пред-
полагающие ориентацию на 
потребителя, наличие дол-
госрочной стратегии разви-
тия, отслеживание качества 
образовательной деятель-
ности на всех этапах подго-
товки специалиста.

Безусловно, нашей гор-
достью являются студен-
ты, которые укрепляют по-
зиции вуза своими высту-
плениями на олимпиадах, 
в спортивных соревнова-
ниях, на творческих пло-
щадках.

Радуют нас и наши вы-
пускники своими профес-
сиональными достижения-
ми. В этом году в Сургуте 
из пяти победителей кон-
курса «Учитель года-2009» 
четверо – выпускники на-
шего учебного заведения. 

В 2009 году СурГПУ, как 
и в 2005 году, вновь стал 
лауреатом общественного 
конкурса «Европейское ка-
чество образования» в но-
минациях «100 лучших ву-
зов России» и «Лучший ре-
гиональный вуз», а прорек-
тор университета Наталья Наталья 

Николаевна НацаренусНиколаевна Нацаренус по-
лучила звание «Проректор 
года».

Университет до 2009 
года являлся экспери-
ментальной площад-
кой Российской акаде-
мии образования по фор-
мированию личностно-
о р и е н т и р о в а н н о й 
образовательной системы 
в высшем профессиональ-
ном образовании, сейчас 
СурГПУ – эксперименталь-
ная площадка в региональ-
ной системе образова-
ния. Мы реализуем такие 
инновационные проекты, 
как «Организация систе-
мы обучения студентов на 
основе зачетно-кредитных 
единиц», «Контроль обу-
ченности студентов с ис-
пользованием рейтинго-
вой системы», «Дифферен-
цированная оплата труда 
преподавателей на основе 
рейтинговых показателей» 
и другие. Горжусь тем, что 
сегодня СурГПУ среди ли-
деров профессионально-
го педагогического обра-
зования, в рейтинге педа-
гогических и лингвисти-
ческих вузов России наш 
университет и еще три ву-
за, набравшие одинаковое 
количество баллов, зани-
мают 3-6 места среди 78 
вузов. Думается, что сле-
дующие годы будут новым 
шагом в развитии универ-
ситета. Терний, конечно, 

будет достаточно, но про 
звезды мы тоже помним!

- Какие задачи стоят пе-- Какие задачи стоят пе-
ред вузом в следующем го-ред вузом в следующем го-
ду?ду?

- Главная задача, ко-
торая стоит перед нами в 
следующем году, – успеш-
но пройти государствен-
ную аккредитацию. Чтобы 
университет мог подтвер-
дить свой статус, его дея-
тельность должна соответ-
ствовать определенным 
аккредитационным пока-
зателям, например, число 
штатных преподавателей, 
имеющих ученую степень, 
должно составлять не ме-
нее 60 процентов от обще-
го числа штатных препода-
вателей и ряд других. Кро-
ме того, в обязательном 
порядке проверяются зна-
ния студентов в формате 
федерального тестирова-
ния. Это необходимо для 
установления соответствия 
качества образования сту-
дентов статусу университе-
та. Буквально через неде-
лю, в конце декабря, на-
ступит так называемый 
«момент истины», кото-
рый покажет уровень под-
готовки студентов, а затем 
уже будет проверяться дея-
тельность университета по 
основным направлениям.

- Помимо всего, следу-- Помимо всего, следу-
ющий году объявлен годом ющий году объявлен годом 
Учителя. СурГПУ как педа-Учителя. СурГПУ как педа-
гогический вуз не может гогический вуз не может 

оставить это событие в сто-оставить это событие в сто-
роне. Какие мероприятия роне. Какие мероприятия 
будут проводиться в уни-будут проводиться в уни-
верситете в год Учителя?верситете в год Учителя?

- Наш университет - 
единственный педагогиче-
ский вуз в регионе, и, ко-
нечно, год Учителя не мо-
жет пройти мимо нас. Будут 
проводиться как традици-
онные мероприятия, так и 
новые, запланированные 
специально для этого го-
да. Традиционно в марте 
пройдут Знаменские чте-
ния – региональная науч-
ная конференция, которая 
объединяет преподавате-
лей вузов, педагогов школ 
и воспитателей дошколь-
ных учреждений. Также бу-
дет проводиться конкурс 
«Педагогический дебют» 
для выпускников педагоги-
ческих специальностей ву-
зов нашего региона. Вос-
точная мудрость гласит, 
что «любая дорога начина-
ется с первого шага». Быть 
может, успех в этом кон-
курсе для студентов 5 кур-
сов будет первым шагом на 
пути к мастерству.

Очень важно, что мы 
формируем Ассоциацию 
выпускников. Связь с вы-
пускниками поддерживает-
ся, но в любом случае это 
содружество должно быть 
системным.

Будут объявлены ректор-
ские гранты на поддерж-
ку профессионально зна-

чимых преподавательских 
и студенческих проектов. 
Не исключаю, что возобно-
вит свою деятельность хор 
преподавателей для уча-
стия в смотре хоровых кол-
лективов учреждений об-
разования. Думаю, что бу-
дут укрепляться професси-
ональные контакты между 
нашим университетом и 
образовательными учреж-
дениями города и района.

- Какие навыки должен - Какие навыки должен 
приобрести выпускник ву-приобрести выпускник ву-
за, чтобы построить успеш-за, чтобы построить успеш-
ную карьеру?ную карьеру?

- В последнее время 
взаимодействие универси-
тета с работодателем ста-
ло более тесным, посколь-
ку новые экономические и 
социальные условия требу-
ют принципиально ново-
го работника – мобильно-
го, готового учиться, легко 
адаптироваться к различ-
ным сферам деятельности. 
Требования к выпускни-
ку намного выше, чем не-
сколько лет назад. Обра-
щается внимание не толь-
ко на профессиональные 
знания, но и на поведенче-
ский, культурный уровень 
специалиста, поскольку 
имидж любой организа-
ции формируется привле-
кательностью ее сотрудни-
ков. Кроме диплома нужны 
вполне определенные ком-
петенции, например, уме-
ние работать в команде. 
Кроме того, работодатель 
хочет, чтобы специалист 
прошел через вуз не про-
сто как через систему, да-
ющую знания по конкрет-
ным учебным дисципли-
нам, но и формирующую 
этические принципы, ком-
муникативные навыки. Это 
побуждает образователь-
ную систему университе-
та задавать новый вектор 
развития.

- И в заключение, в - И в заключение, в 
преддверии Нового года преддверии Нового года 
Ваше пожелание студенче-Ваше пожелание студенче-
скому братству и, конечно скому братству и, конечно 
же, абитуриентам, которые же, абитуриентам, которые 
без малого через полгода без малого через полгода 
пополнят нашу дружную се-пополнят нашу дружную се-
мью.мью.

- Дорогие абитуриенты! 
Вам сейчас предстоит сде-
лать серьезный выбор, и 
от вашего выбора зависит 
многое. Вам решать судь-
бу страны своими благо-
родными идеями, чистыми 
помыслами и добрыми де-
лами. Я желаю вам добить-
ся задуманного, и, конеч-
но же, сделать правиль-
ный выбор, шагнув в увле-
кательную студенческую 
жизнь!

Любимые мои студен-
ты! Желаю вам здоровья, 
энергии, творческих сил, 
стремления к знаниям и 
теплоты человеческого об-
щения. Дорожите каждой 
минутой студенческой жиз-
ни – она прекрасна! Люби-
те себя, наш университет, 
свою будущую профессию. 
Я желаю вам успехов в до-
брых делах! 

Беседовала
Ольга Прядоха

Надежда Коноплина:«Я желаю 
всем удачи в добрых делах!»
Сургутский педагогический университет готовится к своему юбилею

Н
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Ведущий страницы - Александр Миронов

Двигаясь по нарастающей, российская коман-
да по биатлону завершила первую четверть 
сезона на пике. Мужчины – благодаря Ивану 
Черезову и Евгению Устюгову, победившим в 
спринте и гонке преследования соответственно. 
Женщины – усилиями Анны Богалий-Титовец 
и, конечно, Светланы Слепцовой, выигравшей 
дважды.

Сейчас почему-то хочется воздать хвалу пресловутому рус-
скому духу. Помните, что было год назад? Лишиться Ахатовой, 
Юрьевой и Ярошенко – означало потерять шансы на эстафет-
ные победы и весомо умерить свои амбиции в личных гонках. 
Команда не только была сломлена потерей лидеров, но и бы-
ла растоптана весьма не «братским» отношением, казалось, 
дружелюбного биатлонного сообщества.  

И как эта сборная выглядит 12 месяцев спустя? Все спор-
тсмены, как патроны в обойме, – готовы выстрелить в цель в 
любой миг. Есть, безусловно, частные неудачи: «качели» Кру-
глова, каверзы Чудова. Да и победы Устюгова и Черезова в 
Поклюке (Словения) в отсутствии Бьорндалена и Свендсена 
нельзя назвать полноценными. Но ведь в прошлом сезоне по-
падание на пьедестал вовсе казалось чудом. Сейчас это ста-
новится нормой. В Ванкувер в отличие от Пхенчхана едем фа-
воритами.

Все написанное выше сводится к тому, что олимпийские 
эстафеты – наш главный приоритет. Нет другой страны, об-
ладающей таким командным настроем, как Россия. Под-
тверждением тому и последняя Олимпиада, и чемпионат ми-
ра. У других сборных есть отдельные яркие представители: 
Улофссон-Зидек, Йонссон и Ферри – у Швеции, Свендсен, 
Бьорндален и Тура Бергер - у Норвегии, братья Фуркад и Сан-
дрин Байи – у Франции… У России список исчисляется ку-
да большим количеством наименований. Даже славившая-
ся отличными как на подбор участниками эстафеты Герма-
ния сейчас смотрится блекло. Наверное, единственная сбор-
ная, где состав окончательно определен и выглядит сильнее 
конкурентов, – это мужская четверка Австрии. Однако это не 
значит, что у наших мужчин один соперник. Получается, что у 
Франции и Норвегии пара спортсменов настолько яркая, что 
на своих плечах всю гонку вытащить может. А дамы россий-
ские безоговорочно сильнее планеты всей. Но биатлон на то 
и не шахматы, что здесь не просчитаешь наверняка. И болез-
ни случаются, и поломки…
тьфу-тьфу-тьфу.

Личные победы у росси-
ян на Олимпийских играх 
случались редко. Не прои-
зойдет в этот раз – не траге-
дия, но уж очень хочется. По-
чему только иностранцы мо-
гут золотыми комплектами 
увозить медали? Наша Свет-
лана Слепцова доказала, в 
Ванкувере она может оста-
вить остальных не у дел. А 
ее слова о том, что в Поклю-
ке лыжи не бежали (что же 
будет, когда они побегут?!) 
заставляют строить самые 
смелые планы. Вот только 
память о прошлом сезоне возвращает к реальности. Тогда, 
напомню, югорчанка закончила декабрь с первым местом в 
общем зачете, а в итоговом протоколе была только двенад-
цатой. Остается надеяться, что тренеры и Слепцова извлекли 
опыт из прошлогодних ошибок.

У хантымансийца Николая Круглова на последнем в этом 
году этапе Кубка мира не получилось ничего. 40, 30 и 26 ме-
ста на дистанциях. И если в индивидуальной гонке подвела 
только стрельба, то в последующих дисциплинах россиянину 
не хватало быстроты бега. После места на пьедестале и ше-
стой позиции в Хохфильцене такое выступление некогда лиде-
ра сборной стало потрясением. На счастье Николая, тренеры 
сочли успехи в Австрии достаточными для того, чтобы квали-
фицироваться на январские выступления, и освободили на-
шего земляка от участия в «Ижевской винтовке». На отбор в 
Удмуртию также не поедут Устюгов, Черезов и Чудов, а в жен-
ской команде отдыхать будут Слепцова, Зайцева, Медведцева 
и Богалий-Титовец. 

е скрою, оба тур-
нира мне, как сургутянину и 
большому любителю бильярда, 
принесли массу положитель-
ных эмоций. Во-первых, я сво-
ими глазами увидел игру чем-
пиона мира Юрия Пащинско-
го, а во-вторых, Кубок Губерна-
тора Югры у мужчин выиграл 
воспитанник сургутского клуба 
«Русская пирамида». 

На первый взгляд, может 
показаться, что бильярдный 
спорт в нашем городе, да и 
округе, имеет глубокие корни, 
а ведь на самом деле он начал 
развиваться сравнительно не-
давно. Однако уже на сегод-
няшний день этим видом спор-
та про фессионально занима-
ются бо лее двух тысяч человек! 
Не смотря на то что бильярд 
все-таки скорее «камерный» 
вид спорта, направленный на 
довольно узкую аудиторию, 
для самих мастеров бильяр-
да очень важны заполненные 
трибуны. Как заметил первый 
вице-президент Федерации 
бильярдного спорта России 
Владимир Никифоров, коли-
чество болельщиков, которые 
могут создать благоприятную 
атмосферу на трибунах, коле-
блется от 500 до 1 000.

Это создает спортсменам 
немного иное отношение к 
игре, они заинтересованы в 
победе, когда есть аудитория, 
которая их поддерживает, под-
черкнул он.

Однако о таких цифрах 
Ханты-Мансийску пока остает-
ся только мечтать, но справед-
ливости ради стоит заметить, 
что на игре мастеров кия, на 

Мастер-класс от чемпиона мира
Сразу два бильярдных турнира с участием сильнейших спортсменов России  
прошли в Ханты-Ман сийске в минувшие выходные

Н

турнирах за право называться 
абсолют ным чемпионом Рос-
сии и Кубке губернатора Югры 
по бильярд ному спорту относи-
тельная пустота трибун не ска-
залась.

Турнир за звание силь-
нейшего бильярдиста России 
прохо дит в Ханты-Мансийске 
впервые. И за право прове-
сти эти со ревнования на сво-
ей территории борются многие 
регионы Рос сии. Однако для 
этого нужно создать подходя-
щие условия. На сегодняшний 

день лучшие условия для про-
ведения этого тур нира были 
предложены Югрой. Об уров-
не организации го ворит еще 
и тот факт, что в будущем году 
здесь планируется провести 
финал чемпионата Европы по 
бильярду.

Один из игроков, мастер 
спорта России, двукратный 

чемпи он России 2009 года, 
абсолютный чемпион России 
2008 года Дмитрий Баев отме-
чает, что ни разу не видел, что-
бы турнир по бильярду прохо-
дил на столь высоком уровне 
и был так ка чественно органи-
зован. Однако удержать в этом 
году титул у Дмитрия не полу-
чилось. Сильнейшим бильяр-
дистом в 2009 году стал дей-
ствующий чемпион мира Юрий 
Пащинский. В финале он до-
вольно легко одолел Дмитрия 
Баева. 

- Для меня победа в этом 
турнире - это новая ступенька в 
карьерной лестнице. Дальней-
ших планов никаких, разве что 
собираюсь отдохнуть в Таилан-
де, - заметил Юрий.

Такие тур ниры, несомнен-
но, пробуждают интерес у на-
селения к этому виду спорта. А 
победа для спортсмена на по-
добных соревно ваниях озна-
чает еще и увеличение числа 
его болельщиков.

Его слова подтвердил и 
президент окружной федера-
ции бильярдного спорта Алек-
сандр Гербер, который за-
метил, что любовь населения 
округа к этому виду спорта рас-
тет с каж дым годом и соревно-
вания такого уровня, проводи-
мые здесь, дают мощный тол-
чок развитию бильярдного 
спорта, призывая взять в руки 
кий все категории населения.

- На территории Югорского 
региона работает 73 бильярд-
ных клуба. В Сургуте, Нижне-
вартовске, Нефтеюганске и 
дру гих городах округа посто-
янно проводятся турниры по 
бильяр ду, мы популяризиру-
ем этот вид спорта, делаем его 
доступ ным. Прийти и поиграть 
в бильярд в этих клубах могут 
не только мужчины, но и жен-
щины и дети, - прокомменти-
ровал он состояние этого вида 
спорта в Югре.

В Кубке губернатора Югры 
по бильярдному спорту при-

зовые места распределились 
более чем неожиданно. У жен-
щин кубок завоевала шест-
надцатилетняя спортсменка 
из Ханты-Мансийска На талья 
Горлова, а вот среди муж-
чин сильнейшим оказался де-
бютант и темная лошадка тур-
нира Кирилл Зайцев, который 
представлял на этом турнире 
Сургут. Сам спортсмен счита-
ет, что к кубку его приве ла не-
сокрушимая воля к победе: «Я 
очень устал на этом турнире. 
Мне никак не удавалось вы-
спаться. Поэтому, чтобы побе-
дить, мне пришлось собрать 
все свои силы».

Очень высоко отметил по-
беду сургутянина Алек сандр 
Гербер.

- Бильярдный спорт у нас 
начал развиваться сравнитель-
но недавно, однако уже сей-
час наши спортсмены успешно 
высту пают на лучших турнирах 
России, - подчеркнул прези-
дент Фе дерации бильярдного 
спорта Югры.

Огромные усилия, прило-
женные спортсменами для 
дости жения победы на ны-
нешнем турнире, потребуют 
довольно дли тельного перио-
да для восстановления. Одна-
ко долго отдыхать не удастся. 
В ближайших планах у многих 
мастеров бильярда - подготов-
ка к предстоящему чемпиона-
ту Европы, который, возможно, 
пройдет в Ханты-Мансийске.

Декабрь минул.
Что будет дальше?

биатлон

Наталья Антонова
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информация

О состоянии дел по выполнению программы «Обеспечение 
жилыми помещениями граждан, проживающих в жилых 
помещениях, непригодных для проживания, в городе Сургуте 
на 2006-2015 годы»

1. Содержание
проблемы

и обоснование
необходимости

ее решения
Переселение граждан из 

непригодного для прожива-
ния жилья на территории му-
ниципального образования 
город Сургут осуществлялось 
в соответствии с принятыми 
программами, которые в силу 
изменения законодательства 
прекращали свое действие, и 
вместо них принимались но-
вые.

Коротко
об истории

вопроса
В 2000 году был принят За-

кон Ханты-Мансийского авто-
номного округа от 16.11.2000 
№ 89-оз «О программе Ханты-
Мансийского автономного 
округа «Улучшение жилищных 
условий лиц, проживающих в 
ветхом жилье, на территории 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа в 2000-2009 го-
дах» (в обиходе - «снос вет-
хого жилья»); и Закон Ханты-
Мансийского автономно-
го округа от 23.06.2000 № 
58-оз «О программе Ханты-
Мансийского автономного 
округа «Улучшение жилищных 
условий лиц, проживающих 
в жилье с неблагоприятными 
экологическими характеристи-
ками, в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе» (в обиходе - 
«снос фенольного жилья»).

В 2005 году на федераль-
ном уровне (на заседании 
президиума Государственно-
го Совета Российской Феде-
рации 19 апреля 2005 г.) бы-
ла сформулирована идея при-
оритетных национальных про-
ектов. Указом Президента РФ 
от 21 октября 2005 г. обра-
зован Совет при Президен-
те Российской Федерации по 

реализации приоритетных на-
циональных проектов и демо-
графической политике. В дека-
бре 2005 г. Правительство РФ 
внесло изменение в програм-
му «Жилище».

В рамках исполнения при-
оритетного национально-
го проекта «Доступное и ком-
фортное жилье - гражданам 
России» принят закон Ханты-
Мансийского автономного 
округа - Югры от 11.11.2005 
№ 103-оз «О программе 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа - Югры «Улучше-
ние жилищных условий на-
селения Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры», 
который отменил ранее дей-
ствующие окружные законы 
№ 89 и №58. Составной ча-
стью вновь принятого закона 
является подпрограмма №1 
«Обеспечение жилыми поме-
щениями граждан, проживаю-
щих в жилых помещениях, не-
пригодных для проживания».

Во исполнение Зако-
на №103-оз постановлени-
ем Администрации города от 
05.05.2006 № 813 утвержден 
проект программы по реали-
зации на территории города 
приоритетного национального 
проекта «Доступное и комфорт-
ное жилье – гражданам России 
на 2006–2015 годы».

30.05.2006 программа по 
реализации приоритетного 
национального проекта «До-
ступное и комфортное жилье 
- гражданам России» в городе 
Сургуте на 2006 – 2015 годы 
утверждена решением Думы 
города Сургута № 29-IVДГ;

29 ноября 2007 г. в связи 
с внедрением трехлетнего пла-
нирования решением Думы го-
рода № 298-IV ДГ была утверж-
дена муниципальная програм-
ма по реализации приоритет-
ного национального проекта 
«Доступное и комфортное жи-
лье – гражданам России» в го-
роде Сургуте на 2008-2010 го-

ды. В ее составе - подпрограм-
ма №1 «Обеспечение жилыми 
помещениями граждан, про-
живающих в жилых помещени-
ях, непригодных для прожива-
ния» на 2008-2010 годы».

По состоянию на 
01.01.2006 в г. Сургуте 5196 
семей (14 033 человека) про-
живает в непригодном для 
проживания жилищном фон-
де. Суммарная площадь не-
пригодного для проживания 
жилищного фонда составляет 
217 996 тыс. кв. м. На его лик-
видацию требовалось около 9 
млрд. рублей (строительство 
не менее 386,1 тыс. кв. м об-
щей площади жилья).

Проведенный анализ за 
2006-20008 гг. показывает, 
что программа исполняется на 
30,1 %. При таких темпах по-
надобится еще около 30 лет на 
решение проблемы. 

В связи с изложенным вы-
ше возникла необходимость 
внесения изменений в подпро-
грамму, поиска новых методов 
решения проблемы.

2. Цели и задачи
программы

2.1.Создание условий, спо-
собствующих обеспечению 
граждан, проживающих на тер-
ритории г. Сургута в жилых по-
мещениях, признанных непри-
годными жилыми помещения-
ми в соответствии с санитарно-
техническими нормами.

2.2. Создание условий для 
привлечения внебюджетных 
источников финансирования 
для ликвидации непригодных 
для проживания жилых домов.

2.3. Создание условий для 
самостоятельного решения 
гражданами вопроса строи-
тельства квартир или индиви-
дуальных жилых домов на ме-
сте непригодных для прожива-
ния домов, если по градостро-
ительным нормам и проектам 
планировки индивидуальное 
строительство разрешено.

2.4. Уменьшение на терри-
тории г. Сургута количества жи-
лых домов, признанных непри-
годными для проживания.

3. Методы
решения

На сегодняшний день оче-
видно, что решить проблему 
только за счет бюджетного фи-
нансирования невозможно. 
Поэтому выработаны следую-
щие методы решения пробле-
мы:

1. Обеспечение граждан 1. Обеспечение граждан 
жилыми помещениями, со-жилыми помещениями, со-
ответствующими санитарно-ответствующими санитарно-
техническим нормам:техническим нормам:

1.1. Переселение граждан 
за счет средств округа и горо-
да.

1.2. Переселение граж-

дан за счет средств городско-
го бюджета для освобождения 
земельных участков, занятых 
бесхозными жилыми строени-
ями, для строительства бюд-
жетных объектов (школ, дет-
ских садов, дорог, инженерных 
сетей и коммуникаций и др.).

1.3. Переселение граждан 
за счет средств застройщи-
ков (инвесторов) на террито-
рии земельных участков, пре-
доставленных застройщикам 
(инвесторам) для строитель-
ства жилого фонда (микрорай-
оны 30, 20А, 18, 19, 22, 24, 1, 
2, 4).

1.4. Переселение граждан 
за счет средств застройщи-
ков (инвесторов) на террито-
рии земельных участков, пре-
доставленных застройщикам 
(инвесторам) для строитель-
ства производственных баз, 
общественно-деловых центров 
и других коммерческих объек-
тов: 

- северная часть пос. Таеж-
ный (севернее железнодорож-
ного тупика);

- восточная часть микро-
района 39, часть пос. Медве-
жий Угол;

- пос. Зеленый;
- пос. База ОРСа;
- восточная часть пос. 

ЦПКРС;
- северная часть кварта-

ла 6;
- территория вокруг здания 

ОАО «Тюменьэнерго»;
- пос. РЭБ флота;
- юго-восточная часть ком-

мунального квартала 45 (часть 
пос. Медвежий Угол, ул. До-
рожная, дома №1, №2);

- восточная часть пос. Госс-
наб;

- пос. Вахта 80 (ул. Остров-
ского);

- пос. в восточной части 
квартала 7, правый берег во-
дохранилища р. Саймы (ул. Со-
вхозная и ул. Красных парти-
зан);

- пос. Речной (участок меж-
ду ул. 1«З» и р. Обь);

- пос. Речной (участок меж-
ду ул. 1«З» и ул. Нагорной); 

- пос. Гидростроитель (ул. 
Чернореченская, дома №731 
- №779).

1.5. Передача (продажа) в 
собственность гражданам жи-
лых домов, расположенных на 
территории временных посел-
ков, для реконструкции или но-
вого строительства индивиду-
ального жилого дома, где по 
условиям генерального плана 
города и градостроительного 
зонирования разрешено ма-
лоэтажное строительство: 

- пос. Таежный, 
- пос. Лесной, 
- пос. Лунный, 
- пос. Юность, 
- пос. Кедровый -1, 
- пос. Госснаб, 

- пос. Гидростроитель, 
 - пос. ПСО-34.
1.6. Переселение граждан, 

получивших квартиры по соци-
альному найму согласно оче-
редности.

1.7. Переселение граждан 
за счет собственных средств и 
по ипотечному жилищному за-
йму (кредиту).

1.8. Переселение граждан, 
получивших субсидии на стро-
ительство или приобретение 
жилого помещения. 

2. Снос непригодных для 2. Снос непригодных для 
проживания жилых строений проживания жилых строений 
и домов:и домов:

2.1. Снос за счет прямого 
бюджетного финансирования.

2.2. Снос инвесторами-
застройщиками за счет соб-
ственных средств.

2.3. Передача непригодных 
для проживания жилых домов 
(после отселения граждан) ин-
весторам для их реконструк-
ции в поселках Таежный, До-
рожный, Медвежий Угол (ул. 
Олимпийская), Мостоотряд-
94, Мехколонна-32, Юность, 
Кедровый, Гидростроитель, 
ПСО-34. 

Особое значение имеет пе-
редача (продажа) в собствен-
ность жилых домов, располо-
женных на территории времен-
ных поселков, для реконструк-
ции или нового строительства 
(пункт 1.5). С утверждением 
Думой города корректировки 
Генерального плана города 30 
сентября 2009 года на терри-
тории восьми временных по-
селков, где предусмотрено ма-
лоэтажное строительство, поя-
вилась возможность отдавать 
одно-, двухквартирные строе-

ния в собственность граждан 
с целью их реконструкции соб-
ственными силами. В этих по-
селках выявлены следующие 
типы жилых строений по сво-
ему правовому статусу: строе-
ния, стоящие в реестре муни-
ципальной собственности, и 
строения, на которые есть до-
кументы для постановки в ре-
естр муниципальной собствен-
ности и ее регистрации. Эти 
помещения необходимо при-
ватизировать гражданам в 
установленном порядке с по-
следующим оформлением зе-
мельного участка в собствен-
ность (тем, которые пожелают 
это сделать); бесхозные строе-
ния, в которых граждане про-
жили более 15 лет, - эти поме-
щения необходимо признавать 
своей собственностью гражда-
нам в судебном порядке (ст. 
234 ГК РФ). 

Бесхозные строения, в ко-
торых граждане проживают 
менее 15 лет: эти строения 
Администрации города не-
обходимо признавать бесхо-
зными в установленном по-
рядке. Через год признавать 
муниципальной собственно-
стью. Далее заключать с граж-
данами договоры коммерче-
ского найма с возможностью 
выкупа в собственность. Для 
тех, кто не использовал пра-
во приватизации, необходи-
мо изучить возможность при-
ватизации при условии, что ее 
сроки будут продлены.

Все вышеперечисленные 
методы дадут возможность бы-
стрее решить проблему улуч-
шения жилищных условий 
граждан, проживающих в не-
пригодных для проживаниях 
помещениях, а также проблему 
ликвидации непригодных для 
проживания строений в горо-
де. Кроме того, граждане, ста-
новясь собственниками стро-
ений, отводят себе земельный 
участок и становятся хозяева-
ми своей судьбы. В результате 
появится новая возможность 
строительства и продажи ин-
дивидуальных жилых домов.

Администрация города 
Сургута

Перечень документов Кто делает 

Исковое заявление гражданина Выработано вместе с правовым 
управлением Администрации горо-
да

Уведомление о вручении копии 
искового заявления ответчику 
(Администрации города)

Вручают заявители (граждане)

Квитанция оплаты государствен-
ной пошлины

Оплачивают граждане

Документы, подтверждающие за-
селение

При отсутствии - выдает департа-
мент городского хозяйства и управ-
ление учета и распределения жилья 

Выписка из реестра муниципаль-
ной собственности
 (справка департамента имуще-
ственных и земельных отноше-
ний о том, что строение не чис-
лится в муниципальной соб-
ственности)

Выдает департамент имуществен-
ных и земельных отношений

Справка из регистрационно-
го органа о том, что право соб-
ственности на строение ни за 
кем не зарегистрировано 

Выдает регистрационная палата или 
Бюро технической инвентаризации

Справки с места жительства и о 
составе семьи

Выдает управляющая компания

Документы от проживающих:
паспорт
свидетельство о рождении
свидетельство о заключении 
(расторжении) брака

Готовят граждане

Техпаспорт и кадастровый па-
спорт

Оформляет БТИ, оплачивает граж-
данин

Подтверждение Администрации 
города о том, что Администра-
ция не возражает в передаче в 
собственность и что эта террито-
рия относится к малоэтажной за-
стройке

Готовят департамент архитектуры и 
градостроительства и департамент 
городского хозяйства 

Подтверждение граждан (сосе-
дей) о факте проживания

Готовят граждане

План действий по признанию собственности на жильеПлан действий по признанию собственности на жилье

№№
п.п.

Показатели выполнения програм-
мы по переселению граждан из до-
мов (жилых помещений), непригод-

ных для проживания

Ед.
изм.

2006 – 
2008 гг. 2009 г.

1 Количество квартир (жилых поме-
щений), включенных в программу 
на 01.01.2006. 
 В том числе:

квартир 5196

1.1. Количество проживающих граждан человек 15 436 13 856

1.2. Количество непригодных домов  домов 1788 1567

1.3. Площадь помещений  кв. м 218 033 201 832

2 Количество квартир, включенных в 
программу после 01.01.2006 

квартир 410

3 Количество квартир, включенных в 
программу на 01.01.2009

квартир 5129

4 Количество квартир, планируемых 
к предоставлению

квартир 1584 516

5 Построено квартир для переселе-
ния граждан. 
В том числе:

квартир 477 259

4.1. За счет бюджета квартир 368 228

4.2. Иные внебюджетные источники квартир 109 31

Эффективность исполнения подпрограм-
мы по количеству переселенных семей за 
счет всех источников финансирования

% 30,1 50,1

Показатели выполнения программыПоказатели выполнения программы
за 2006-2009 годы приведены в таблицеза 2006-2009 годы приведены в таблице
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Становление льда:Становление льда:
- как правило, водоемы за-

мерзают неравномерно, по ча-
стям: сначала у берега, на мел-
ководье, в защищенных от ве-
тра заливах, а затем уже на се-
редине;

- на озерах, прудах, ставках 
(на всех водоемах со стоячей 
водой, особенно на тех, куда не 
впадает ни один ручеек, в кото-
рых нет русла придонной реки, 
подводных ключей) лед появ-
ляется раньше, чем на речках, 
где течение задерживает льдо-
образование;

- на одном и том же водое-
ме можно встретить чередова-
ние льдов, которые при одина-
ковой толщине обладают раз-
личной прочностью и грузо-
подъемностью.

 Основным условием Основным условием
безопасного пребываниябезопасного пребывания
человека на льду является человека на льду является 
соответствие толщины льда соответствие толщины льда 

предлагаемой нагрузке:предлагаемой нагрузке:
- безопасная толщина льда 

для одного человека - не ме-
нее 7 см;

- безопасная толщина льда 
для сооружения катка - 12 см 
и более;

- безопасная толщина льда 
для совершения пешей пере-
правы - 15 см и более;

- безопасная толщина льда 
для проезда автомобилей - не 
менее 30 см.

Время безопасногоВремя безопасного
пребывания человекапребывания человека

в воде:в воде:
- при температуре воды 

24°С время безопасного пре-
бывания 7-9 часов;

- при температуре воды 
5-15°С - от 3,5 часа до 4,5 ча-
са;

- температура воды 2-3°С 
оказывается смертельной для 
человека через 10-15 мин.;

- при температуре воды ми-
нус 2°С смерть может насту-
пить через 5-8 мин.

Критерии прочного льда:Критерии прочного льда:
- прозрачный лед с зелено-

ватым или синеватым оттен-
ком;

- на открытом бесснежном 
пространстве лед всегда тол-
ще.

Критерии тонкого льда:Критерии тонкого льда:
- цвет льда молочно-мутный, 

серый лед, обычно ноздрева-
тый и пористый. Такой лед об-
рушивается без предупрежда-
ющего потрескивания;

- лед, покрытый снегом 
(снег, выпавший на только что 
образовавшийся лед, помимо 
того, что маскирует полыньи, 
замедляет рост ледяного по-
крова);

- лед более тонок на тече-
нии, особенно быстром, на глу-
боких и открытых для ветра ме-
стах; над тенистым и торфяным 
дном; у болотистых берегов; в 
местах выхода подводных клю-
чей; под мостами; в узких про-
токах; вблизи мест сброса в 

водоемы теплых и горячих вод 
промышленных и коммуналь-
ных предприятий;

- лед в нижнем бьефе пло-
тины, где даже в сильные мо-
розы кратковременные про-
пуски воды из водохранилища 
способны источить лед и об-
разовать в нем опасные про-
моины;

- в местах, где растет ка-
мыш, тростник и другие во-
дные растения.

ПравилаПравила
поведения на льду:поведения на льду:

1. Ни в коем случае нельзя 
выходить на лед в темное вре-
мя суток и при плохой видимо-
сти (туман, снегопад, дождь).

2. При переходе через ре-
ку пользуйтесь ледовыми пере-
правами.

3. Нельзя проверять проч-
ность льда ударом ноги. Если 
после первого сильного уда-
ра поленом или лыжной пал-
кой покажется хоть немного 
воды, это означает, что лед 
тонкий, по нему ходить нель-
зя. В этом случае следует не-
медленно отойти по своему же 
следу к берегу скользящими 
шагами, не отрывая ног ото 
льда и расставив их на шири-
ну плеч, чтобы нагрузка рас-
пределялась на большую пло-
щадь. Точно так же поступают 
при предостерегающем по-
трескивании льда и образова-
нии в нем трещин.

4. При вынужденном пере-
ходе водоема безопаснее все-
го придерживаться проторен-
ных троп или идти по уже про-
ложенной лыжне. Но если их 
нет, надо, перед тем как спу-
ститься на лед, очень внима-
тельно осмотреться и наметить 
предстоящий маршрут.

5. При переходе водоема 
группой необходимо соблю-
дать расстояние друг от друга 
(5-6 м).

6. Замерзшую реку (озеро) 
лучше перейти на лыжах, при 
этом: крепления лыж расстег-
ните, чтобы при необходимо-
сти быстро их сбросить; лыж-
ные палки держите в руках, не 

накидывая петли на кисти рук, 
чтобы в случае опасности сра-
зу их отбросить.

7. Если есть рюкзак, по-
весьте его на одно плечо, это 
позволит легко освободиться 
от груза в случае, если лед под 
вами провалится.

8. На замерзший водо-
ем необходимо брать с собой 
прочный шнур длиной 20-25 
метров с большой глухой пет-
лей на конце и грузом. Груз 
поможет забросить шнур к 
провалившемуся в воду това-
рищу, петля нужна для того, 
чтобы пострадавший мог на-
дежнее держаться, продев ее 
под мышки.

9. Убедительная просьба к 
родителям: не отпускайте де-
тей на лед (на рыбалку, ката-
ние на лыжах и коньках) без 
присмотра.

10. Одна из самых частых 
причин трагедий на водоемах 
- алкогольное опьянение. Лю-
ди неадекватно реагируют на 
опасность и в случае чрезвы-
чайной ситуации становятся 
беспомощными.

Советы рыболовам:Советы рыболовам:
1. Необходимо хорошо 

знать водоем, избранный для 
рыбалки, для того, чтобы пом-
нить, где на нем глубина не вы-
ше роста человека или где с 
глубокого места можно быстро 
выйти на отмель, идущую к бе-
регу.

2. Необходимо знать об 
условиях образования и свой-
ствах льда в различные пери-
оды зимы, различать приме-
ты опасного льда, знать меры 
предосторожности и постоян-
но их соблюдать.

3. Определите с берега 
маршрут движения.

4. Осторожно спускайтесь с 
берега: лед может неплотно со-
единяться с сушей; могут быть 
трещины; подо льдом может 
быть воздух.

5. Не выходите на темные 
участки льда - они быстрее 
прогреваются на солнце и, 
естественно, быстрее тают.

6. Если вы идете группой, то 

расстояние между лыжниками 
(или пешеходами) должно быть 
не меньше 5 метров.

7. Если вы на лыжах, про-
верьте, нет ли поблизости про-
ложенной лыжни. Если нет, а 
вам необходимо ее проложить, 
крепления лыж отстегните (что-
бы в крайнем случае быстро от 
них избавиться), лыжные пал-
ки несите в руках, петли палок 
не надевайте на кисти рук.

8. Рюкзак повесьте на од-
но плечо, а еще лучше - воло-
ките на веревке в 2-3 метрах 
сзади.

9. Проверяйте каждый шаг 
на льду остроконечной пеш-
ней, но не бейте ею лед перед 
собой - лучше сбоку. Если по-
сле первого удара лед проби-
вается, немедленно возвра-
щайтесь на место, с которого 
пришли.

10. Не подходите к другим 
рыболовам ближе, чем на 3 
метра.

11. Не приближайтесь к тем 
местам, где во льду имеются 
вмерзшие коряги, водоросли, 
воздушные пузыри.

12. Не ходите рядом с тре-
щиной или по участку льда, от-
деленному от основного мас-
сива несколькими трещинами.

13. Быстро покиньте опас-
ное место, если из пробитой 
лунки начинает бить фонтаном 
вода.

14. Обязательно имей-
те с собой средства спасения: 
шнур с грузом на конце, длин-
ную жердь, широкую доску.

15. Имейте при себе что-
нибудь острое, чем можно бы-
ло бы закрепиться за лед в слу-
чае, если вы провалились, а 
вылезти без опоры нет ника-
кой возможности (нож, багор, 
крупные гвозди).

16. Не делайте около себя 
много лунок, не делайте лунки 
на переправах (тропинках).

Управление по делам 
гражданской обороны

и чрезвычайным
ситуациям.

Фото Леонида
Березницкого

«Аватар в 3D» 
Экшн

Начало сеансов: 26-29 декабря - 10.00, 13.10,
18.35, 00.00

                             30 декабря - 10.00, 13.10, 18.35

«Шерлок Холмс»  
Приключения

Начало сеанса: 30 декабря - 00.00

«Черная молния» 
Фантастика

Начало сеансов: 26-30 декабря - 16.20, 21.45

Кинотеатр «Мир»
Ленина проспект, 43, тел. 20-60-00; 
mail@ikino.ru; www.ikino.ru

киноафиша

Кинотеатр «Аврора»
Ленина проспект, 47, тел.: 20-60-00; 
mail@ikino.ru; www.ikino.ru

с 26 по 30 декабря

с 26 по 30 декабря

 «Аватар» 
Экшн

Начало сеансов: 26-30 декабря - 14.05, 17.10, 
20.20, 23.30 (Большой зал)

«Принцесса и лягушка»
Мультфильм

Начало сеансов: 26-30 декабря - 10.00, 12.00 
(Большой зал)

 «Элвин и бурундуки 2»  
Мультфильм

Начало сеансов: 26-30 декабря - 11.00,
13.00, 15.00 (Малый зал)

«Шерлок Холмс»  
Приключения

Начало сеанса: 30 декабря - 19.15 (Малый зал)

«Черная молния» 
Фантастика

Начало сеансов: 26-29 декабря - 17.00, 19.15. 21.30, 23.45 
                             30 декабря - 17.00, 21.50, 0.05 (Малый зал)

Основные критерии
и правила поведения на льду

Актеры театра приглашают вас в путешествие по новогодней 
стране со сказочным климатом – Смешляндии, в которой про-
живают веселые Смешарики. Крош и его друзья готовятся к 
встрече Нового года, но счастье или несчастья всегда случают-
ся вдруг… 

Вас ждет увлекательная шоу-программа, наполненная сюр-
призами и атмосферой праздника. Придя на утренник, не за-
будьте загадать желание!

Новогодний утренник 
«Елки-иголки»

с участием лучших 
Деда Мороза и Снегурочки  

России-2007

26-30 декабря – 10.00  и 12.30 – 
КСК «Геолог».

Телефоны для справок:
63-71-95, 65-07-98.
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